

TARIFAS:

Suscripción mensual. 1-00
 Número suelto. 0-05
 " atrasado. 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción y Administración
 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Almacén de muebles de don Juan R. Mata y contiguo al bufete del Licdo. don Joaquín Aguilar y á la casa de don Aquiles Bonilla

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año III

San José, jueves 26 de Marzo de 1903

Número 730

SE DESEA

comprar una casa en esta ciudad, que reúna buenas condiciones para el comprador y cuyo valor no pase de C. 1000-00 á C. 1500-00. Informes en esta Redacción.

Las erupciones volcánicas!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ellas, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de **FLOY ROJAS**,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con **ELOY ROJAS**, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

¿Desea Ud. aprender el inglés con perfección?

Ana Berry ofrece dar clases de inglés á domicilio ó en su casa de habitación, 8ª Avenida Este, junto al templo de Protestantes, á 4.00 el mes; y cuando sean más de dos alumnos á la misma hora, el precio será convencional.

TIPOGRAFIA

—O DE O—

JENARO VALVERDE

En este taller se hace toda clase de trabajos concernientes al arte tipográfico, como folletos, periódicos, hojas sueltas, memorandums listas para trabajadores, facturas, recibos, invitaciones para matrimonios, bautismos y entierros etc. Ediciones correctas!! Prontitud y esmero!! Impresiones nítidas!!

—O— CAJISTAS COMPETENTES Y DE GUSTO —O—

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad de Medicina de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los adelantos **ELÉCTRICOS** de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

—O OBSERVACIONES O—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director, ó al Administrador.

AGENTES

—DE—

EL DIA

- Cartago. Jesús Salazar R.
- Alajuela. Gustavo Paniagua.
- Heredia.
- Barba. } Nicolás Cartín
- Santa Bárbara. }
- Limón. F. F. de Altamira
- Santiago. José Rojas
- Juan Viñas. Federico Aymerich
- San Ramón. Jenaro Vargas M.
- La Unión. Máximo Solano
- Escasú. Benjamín Herrera
- Santo Domingo. Víctor M. Sáenz
- Desamparados. Rafael Solano
- Grecia. J. Elías Ramos
- Naranjo. J. Elías Ramos
- Puntarenas. Carlos Clavera
- Esparta. Gerardo Ugalde
- Liberia. Gonzalo Villar
- Atenas. Virgilio Alvarado
- San Mateo. Fidel Quesada
- Palmares. Trino Araya M.
- Miramar. Mateo Mena
- Sta. María de Dota. Daniel Flores
- Gvadalupe. Santiago Segura h.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

Dinero al 1 o/o tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. Se me encontrará en mi barbería frente al Carmen.

ELÍAS ARTAVIA S.

TEATRO NACIONAL

Gran Compañía de Opera Italiana.—Empresa M. Lambardi.—Desde el día 25 de febrero quedará abierto el abono en la Contaduría del Teatro, de 8 ½ á 10 a. m. y de 1 á 5 p. m.

La Empresa.

AVISO

Para liquidar la sociedad comercial

J. R. R. Troyo y Compañía

y la agrícola que de hecho ha existido en Cartago con la denominación de

Troyo Hermanos,

de las cuales somos hoy únicos dueños, hemos nombrado liquidadores con las facultades de apoderados generalísimos, á los señores don Alberto Pacheco y don Enrique Goicoechea, quienes podrán ejercer el mandato conjunta ó separadamente.

San José, 12 de marzo de 1903.

Rafael Angel Troyo.

Rogelio Troyo.

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
 Se dignen visitar mi

—O DE O—

MUEBLES

almacén de 7 a. m. á 7 p. m.

Emplea las más finas y mejores maderas del país Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

UNICA

ESTILO

COSTA RICA

MODELOS EXTRANJEROS

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

Se vende

UNA FINCA, sita en San Mateo, barrio Ramadas,

constante de cuarenta manzanas, más ó menos, cultivada de potrero y repasto, una manzana de cafetal y el resto de monte; tiene tres casas y abundantes aguas por todas partes; está á dos kilómetros de la población de San Mateo. Informes en la oficina de este diario y en San Mateo con el que suscribe.

Francisco Cordero Monestel.

Cemento blanco

Y

SECOTINE

Estos dos específicos, sin igual para pegar objetos rotos, se vende por mayor —ALMACÉN DURINI— á precios y al detalle en el —ALMACÉN DURINI— baratísimos. El primero se usa especialmente para pegar piedras é imitaciones que sean porosas; el segundo para cualquier cosa, y es la verdadera cola de familia.

EL DIA

Director,
Rafael Alpizar A.
Administrador,
Faustino León

San José, 26 de marzo de 1903

Itinerario del Ferrocarril del Pacífico

Con el título de "Irrealidad" publica *El Noticiero* un artículo sobre este asunto que nos parece de una lógica práctica muy contundente. Merece la pena de que el Supremo Gobierno estudie el asunto y lo consulte con personas que lo conozcan bien.

Si el articulista tuviera razón, la reforma del itinerario es de urgencia perentoria, pues la elevación del flete de carretas desequilibraría de modo alarmante los cálculos del Gobierno, hechos de acuerdo con las Compañías de Agencias para mantener la competencia que en beneficio del país está destinado a hacer el Ferrocarril del Pacífico al del Atlántico.

La Administración del Ferrocarril al Pacífico debe tener en cuenta lo siguiente que es de capital importancia: 1º Que cualquiera suspensión del tráfico de carretas en estos momentos y aun cualesquiera disminución del mismo producirá una aglomeración de carga en Santo Domingo que contribuirá junto con las causas enunciadas por "El Noticiero" a elevar más y más las exigencias de los carreteros; y 2º Que estamos a las puertas de la época de las siembras de granos y que casi todos nuestros campesinos abandonan los carreteros para entregarse a ellas. Así es que una presa de carga en Santo Domingo, en estos momentos, no podría deshacerse hasta junio, época en que los boyeros vuelven a empezar su tráfico y en que los bueyes comienzan a recobrar las fuerzas;

á menos, por supuesto, que se paguen caprichos.

Lo repetimos, el estudio de este asunto es perentorio, pues la menor dilación puede causar perjuicios carísimamente reparables.

A mayor abundamiento, un amigo, de Esparta, nos dice lo siguiente:

"El nuevo itinerario nos ha partido por la mitad. Figúrese, amigo, que antes, para cualesquiera diligencia que teníamos que hacer en Puntarenas, los vecinos de esta ciudad y de sus populosos barrios, íbamos y regresábamos en el mismo día; y ahora, si quisiéramos valernos del ferrocarril, tendríamos que perder 40 horas justas y hacer gastos de consideración durante nuestra larga permanencia en el puerto, abandonando al mismo tiempo nuestras familias y nuestras casas por todo ese tiempo.

"Ayúdenos en su diario si lo cree conducente. Pero guárdese de decir en nuestro abono que aquí todo el mundo está reventando y critica el dichoso itinerario, porque esto ni calienta ni enfría a la Administración del Ferrocarril al Pacífico; dígales, sí, que la empresa perderá la totalidad del tráfico local entre el cantón de Esparta y la ciudad de Puntarenas, cuya gotera la echarán de menos tarde ó temprano; porque lo que hacía el Ferrocarril lo harán en lo sucesivo las carretas y los bueyes.

"Nos quedaría aún una esperanza y es la de que se pusiera un segundo tren diario, pero, según los inteligentes en la materia, esto costaría á la empresa unos 12 mil pesos al año y no creemos que esté Magdalena para tafetanes.

"En fin, amigo, Dios nos asista con el ingenio de Aragón que se nos ha descolgado encima con todo el peso de su sublime inventiva.

"Me olvidaba decirle que los arrieros á quienes ha sorprendido en el camino el nuevo itinerario se están yendo á pie á Puntarenas y que por lo que hace á los

de este cantón, les hemos oído decir que no volverán á Santo Domingo ni á penar."

ASESINATOS EN HONDURAS

Tomamos del "Boletín de la Guerra" de Amapala, fecha 17 del corriente, lo que va á continuación:

"Causan horror los crímenes con que Sierra, Arias y sus satélites van marcando la despedida de su abominable poder.

Después del segundo triunfo alcanzado por el General Meda en Lamaní, el faccioso cornelio Corzantes, en su fuga, llevaba preso al General don Teodoro Valladares. El desalmado aventurero, no queriendo reconocer que su derrota era debida á su propia cobardía, dispuso atribuir la á que Valladares no había peleado bien: lo telegrafió así al Heliógallo de Copán; y éste lo comunicó al espiritista de Coray, quien dió orden para fusilar al preso. Corzantes, más idóneo para matar sin riesgo que para batirse con las huestes legítimas, cumplió el mandato criminal, á orillas del río Jupua, entre San Sebastián y San Antonio. Los esbirros de la ejecución se repartieron de las prendas que pertenecían á la víctima.

El infame Portocarrero y sus secuaces, al salir huyendo de La Paz, ultimaron al telegrafista don José González, oriundo de Cedros, por presunción de que abrigaba sentimientos acordes con el programa del Gobno. inaugurado en este puerto.

Nuila, el sanguinario Monraviéff de San Pedro, fusiló al honrado propietario don Antonio Cárcamo y á otro ciudadano cuyo nombre no conocemos todavía.

Manuel Zúñiga, (a) Pusunga, coronel de bandoleros, ultimó en El Berrinche (Tegucigalpa) cinco soldados de artillería, para castigar en ellos la evasión de algunos compañeros suyos que habían abandonado su puesto para venir á incorporarse en las filas constitucionales. Pusunga, para disimular el fusilamiento, mandó disparar un cañonazo, y en seguida propaló que los artilleros habían sido muertos por la explosión de una granada.

El Inspector Santos Portillo

asesinó cerca de El Palenque al individuo Sinforoso Sánchez. Ese asesinato lo celebraron en Choluteca como un triunfo de los usurpadores.

Y no acabaríamos si quisiéramos reseñar todas las iniquidades de la usurpación. Por todas partes asesinatos, robos y tropelías; por donde quiera lágrimas y devastación."

DE TODAS PARTES

23 DE MARZO—1903.

ALEMANIA.—Berlin.—El Gobierno alemán no tuvo aviso ninguno de la renuncia de Castro, ni ha sido confirmada la noticia por la Legación alemana en Caracas. En los círculos oficiales reina más bien un sentimiento de pesar que de regocijo por la retirada de Castro, pues su dimisión crea incertidumbres acerca de las condiciones del arreglo.

—Aquí se cree que la renuncia de Castro se debe á su deseo de obtener del Congreso la aprobación de su política.

Clases de Solfeo y Teoría Musical á precios económicos, en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

GRAN BRETAÑA.—Londres.—Fue completamente inesperada la renuncia de Castro, pero como hay pocos diplomáticos en ésta, ahora, se ha discutido muy poco el asunto. La suspensión de las negociaciones relativas á los reclamos se atribuye á los esfuerzos que hace Castro de hacerse popular.

—En 1904 será puesta en libertad la señora Maybrick, mujer americana, que en 1880 fue convicta de haber matado á su marido envenenándolo.

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras. Casa.—No. 531

FRANCIA.—Paris.—Avisa un despacho oficial de Caracas que la dimisión de Castro fue motivada por la grave situación del país, resultado de las complicaciones internacionales y domésticas.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,

Scrapio Tomas

ITALIA.—Roma.—Cuando supo el Papa la dimisión de Castro, dijo:—«Roguemos á Dios porque ya hayan concluido la tribulaciones de nuestros queridos hijos.» Ha causado honda impresión en ésta la renuncia de Castro, pues se considera indicadora de que la situación interna de Venezuela

está mucho peor de lo que parecía, por las noticias que el Presidente Castro deja pasar. Se espera que la dimisión de Castro tenga el efecto de restablecer la paz en aquel desdichado país. La llegada al mando de otro hombre, sin embargo, no afectará en nada la actitud de las potencias hacia Venezuela, pues tiene que cumplir sus compromisos cualquiera que sea el mandatario.

—El Rey Víctor Manuel recibió hoy en audiencia al Teniente Comandante Potts *attaché* naval de la Embajada americana. S. M. mostró gran interés por la armada americana y los resultados obtenidos en los últimos simulacros en el mar Caribe.

—El Papa está gozando de mejor salud. Ha comenzado de nuevo á dar audiencias privadas. Hoy recibió al Reverendo José Mora, Obispo de Tulancingo, República de México.

CUBA.—Habana.—El Presidente Palma ha convocado al Senado á sesiones extraordinarias para ratificar el tratado de reciprocidad con los Estados Unidos, en la forma que quedó enmendado por el Senado americano. El Senado cubano se reunirá el 24.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

MÉXICO.—Ciudad de México.—En el Hospital civil de Mazatlán murió ayer el Gral. Carlos Ezeta, ex Presidente del Salvador. Desde hace más de un año el General Ezeta se encontraba acosado por la más espantosa pobreza, habiéndose retirado todos sus antiguos amigos. Fué enterrado por cuenta del Gobierno. Se ha reducido la fuerza de inspectores de sanidad en Mazatlán, pues durante los últimos ocho días no ha habido ni una defunción ni un caso nuevo. Noticias que anoche el Estado de Guerrero fue sacudido por un temblor de tierra acompañado de crujidos subterráneos.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica,

Scrapio Tomas

CHILE.—Valparaíso.—El real comisionado británico, Sir Thomas Z. Holdich, encargado de la delimitación de la frontera argentino chilena, ha concluido ya sus trabajos. El 27 del presente partirá para Inglaterra. La autoridad le ha festejado varias veces. Avisa un despacho de La Paz que las negociaciones entre Chile

PLATERIA Y RELOJERIA Av. Central
DE
VICENTE PALAVICINI



Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia.

Tendré abierta mi

RELOJERIA —Y— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.

y Bolivia están progresando satisfactoriamente.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N° 531

URUGUAY.—Montevideo.—La paz está restablecida en toda la República bajo las siguientes condiciones: El Gobierno ofrece indultar á todos los revolucionarios, excepto á los autores de crímenes ordinarios cometidos so pretexto de la revolución. No se les exigirá la devolución del dinero tomado de las sucursales del Banco Nacional; solamente los empleados que encabezaron el movimiento serán destituidos, reemplazados por miembros del partido Nacional. En esta ciudad reina gran entusiasmo. Esta noche se verificarán grandes manifestaciones.

SECCION AJENA

LIMON

Los periódicos "El Noticiero" de fecha 22, y "La Justicia Social" de 21 dan la voz de alarma con referencia á la mucha fiebre amarilla que hay en este puerto. Están equivocados los periódicos aludidos: ni el amigo don Marcial Alpízar ha tenido fiebre amarilla, ni Wenceslao de la Guardia; el primero tuvo una pequeña indisposición, y el segundo una fuerte influenza. No ha habido tal fiebre amarilla, ni negra ni colorada; esos señores enfermos ya están buenos, de lo que nos alegramos.

El corresponsal de "La Justicia Social" suelta unas tantas inexactitudes, que le corregiremos: los huecos hechos por don Wenceslao en las cabecezas de las cloacas, no prestan utilidad alguna y son focos de infección; consúltelo, señor corresponsal, con persona entendida y se convencerá; pero si no quiere hacerlo, basta con que usted huela una tarde de estas esos huecos y se convencerá de los olores que salen por allí, y que éstos son los verdaderos focos de infección; muy poco se preocupa el señor de la Guardia por la higiene pública, y este grave descuido tiene la fiebre endémica en este puerto. No es cierto que el Gobernador haya dado las órdenes terminantes á que se refiere "El Noticiero", pues ni siquiera ha mandado averiguar los desfalcos y malversación

de multas en algunos lugares, no obstante estar ordenado por el Municipio y haber comisionado al Agente Principal de Policía de Limón para que fuera á levantar la información.

Lo que el Limón necesita es un Gobernador que se interese por el bien público; que si gasta los fondos, los gaste en obras de verdadera utilidad, en el saneamiento de este puerto. En el mes de febrero se han gastado de los fondos ₡11.386 69 centavos, y sin embargo no hay nada hecho; cambio de Gobernador es lo que necesitamos, y no otra cosa; un costarricense bien intencionado, con los propios recursos de este puerto, lo pone sano en muy poco tiempo; no son médicos los que hacen falta: los tenemos muy buenos: el Dr. Steigal, el Dr. Mauro Aguilar y el Dr. Obregón; otra autoridad es la que necesitamos,—esto hablando en plata blanca; que lo pruebe el Gobierno y se convencerá muy pronto.

Nada hacemos con gastar dinero inútilmente; que se gaste, pero bien.

En mi siguiente, don Rafael, le haré algunas indicaciones oportunas al saneamiento del Limón para que, si las cree oportunas, las publique.

Su affmo.

MANUEL.

Marzo 23—1903.

SR. DIRECTOR DE "EL DIA." Pte.

Muy señor mío:

Suplico á U. se sirva mandar insertar en las columnas de su estimado diario las siguientes líneas, que me imponen un

deber de gratitud

Cábeme ahora, y lo hago con el mayor gusto, como un justo voto de reconocimiento hacia la sociedad liberiana que tan bondadosamente me dispensó su afecto puro y sincero, de lo cual guardaré en mi pecho, eterno agradecimiento.

En el corto tiempo de esta da que por disposición de mis superiores hube de permanecer en aquella ciudad, he podido comprender que sus miembros son dignos de la suerte que corresponde á la selección de las sociedades costarricenses en general, por su cultura, sus aspiraciones nobles y elevadas de fraternidad y de justicia, en honor de los cuales se inmolará talvez, con el ostracismo, algunos de sus más caros y preciados elementos.

Confíandome el Supremo Gobierno el puesto de Comandante de aquella provincia lejána hasta hoy abandonada á su propia suerte, para colocarme en él habí de encarnarme en los nobles ideales de mis respetados Jefes; observé una estricta tolerancia, y como medio de combatir con la represalia, ajusté mi conducta á la más completa neutralidad: el fogonazo de las pasiones encontradas fue extinguiéndose poco á poco, y la calma y tranquilidad de los hogares, norma de todo progreso y bienestar, fue llegando poco á poco, y el dulce néctar de la garantía individual siendo una realidad en todas sus manifestaciones y para todos los individuos que componen la comunidad social, ha venido á cumplimentar la obra por los ilustres Jefes de Estado iniciada, practicada por sus inmediatos y, cábeme la honra de haber colaborado en esa labor con mis dignos colegas don Diego Chamorro y Lic. don José María Zeledón Jiménez.

Pues bien: yo creo que la comisión que se me encomendó está cumplida; y al decir adiós, amigos de Liberia, os suplico fijaros en los propósitos del Supremo Gobierno, el cual sólo quiere vuestro progreso y bienestar junto con vuestros hermanos de la República. Adiós!

Juan García A.

Aclaración

En "El Noticiero" número 248, fecha de hoy, aparece un reportaje de la Redacción con don Manuel Ulloa, en que éste desfigura los hechos del incidente ocurrido entre él y yo en la tarde de ayer.

Por respeto al público y para que la verdad sea siempre espejo clarísimo de la justicia, paso, por esta única vez, á relatar el incidente.

Parado en la esquina del establecimiento de don Gregorio Monge, en la tarde de ayer, pasó cerca de mí el señor don Manuel Ulloa y se estableció entre ambos el siguiente diálogo:

Ulloa: ayer no me viste, hoy sí, y voy á dar una vueltecita para que me sigas, porque tú eres mi espía; ¿para qué te ocupas de eso?

—Jiménez: no se meta Ud. conmigo; la posición de ambos es completamente distinta. U. pertenece á la clase alta, yo á la clase humilde.

—Ulloa: en realidad, tú no tienes la culpa: el culpable es quien te manda á esas cochinas... etc.

Salí caminando para el Sur y el señor Ulloa se fue detrás de mí y casi al frente del Teatro Variedades se me lanzó encima dándome un bofetón por el hombro, con lo cual logré inclinarme á la pared, por cuyo motivo tuve necesidad de darle, con la mano limpia y sin ayuda de instrumento alguno, un pescosón por la cara, logrando rompérsela.

Los testigos presenciales declaran no haberme visto instrumento alguno en la mano; no lo necesito, soy suficientemente fuerte y muy capaz para seguirle dando de bofetones al señor Ulloa, cuantas veces quiera volverme á insultar; y espero que la suerte me ha de seguir auxiliando con el mismo resultado que la primera vez.

Esta es la verdad de lo ocurrido.

San José, marzo 25 de 1903.

Maximino Jiménez U.

SUMA Y SIGUE.—Hay en "El Noticiero" N° 249 de hoy un parrafito, puesto á petición de don Arturo Ulloa, en que dice que fue condenado á ₡25 por haberme golpeado, y otro, por encargo de Jesús Avila, en que afirma que fue detenido por haber sostenido que Ulloa me había pegado de frente.

No es Arturo Ulloa quien me puede pegar á mí de frente. El hecho lo presencié el 2° Comandante de Policía don Máximo Morales quien le cantó en voz alta que "por detrás no se le pega á un hombre."

Si Manuel Ulloa no me pudo pegar de frente, como sí lo hice yo con él (el sello en la cara lo tiene y no me deja mentir) ¿cómo podría Arturo pegarme de frente?

Maximino Jiménez U.

HECHOS Y DICHS

Invitamos á nuestros amigos de la Comarca de Puntarenas á suscribirse á nuestro diario, en razón de que algunos caballeros apreciables de aquel puerto se proponen coadyuvar con nosotros en la importante tarea que nos hemos propuesto de impulsar los intereses de nuestro litoral del Pacífico y en particular los de la simpática sultana del Golfo de Nicoya.

Al efecto enviamos hoy ejemplares á varios vecinos notables.

Muebles enclaustrados, listos para venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

En el vapor español que saldrá de puerto Limón el 8 del entrante mes, emprenderá viaje, con dirección á Italia, el joven Elías Alvarado. Su objeto es continuar sus estudios de música en Turin.

Se dice que se quitarán los hermosos higuerones del Parque Central. Qué hay de esto, señor Jiménez?

Para comer á gusto y engordar, gásten muy bien y sin mayor gasto en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

Serapio Tomas

Empezamos?—Ayer llegó con bastante retraso la correspondencia de Puntarenas.

Ha sido inscrito en la lista de Conjueces nuestro amigo el Sr. Lic. don Juan M. Rodríguez.

Piano, Canto, Violín, etc., se aprende muy bien y sin mayor gasto en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

Se nombró interinamente para Admor. de Correos de la ciudad de Heredia á don Manuel Dobles S. Lástima que no hayan nombrado á don Nicolás Cartín, quien reúne todas las condiciones para tal puesto.

Se concedió al joven don Juan Rafael Vargas V. un auxilio de ₡30 mensuales á fin de que continúe sus estudios en el Liceo de Costa Rica, donde siempre ha sobresalido entre todos los alumnos por su conducta, aplicación y aprovechamiento.

Mañana celebrarán Asamblea General extraordinaria los miembros del Colegio de Farmacéuticos.

Para comer á gusto y engordar, gásten muy bien y sin mayor gasto en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

Serapio Tomas

Lo mismo que la leche.—Que los pequeñuelos tienen tanta predilección por la "Emulsión de Scott" como por la leche, lo prueba, entre mil ejemplos, el siguiente testimonio del Dr. Domingo Rivas hijo, de Chinandega:

"En el raquitismo de los niños también he tenido el gusto de observar los saludables efectos de la "Emulsión de Scott," en breve tiempo, siendo de muy fácil digestión y solicitada por los pequeñuelos a la par de la leche."

No cabe duda que la medicina-alimento por excelencia es la "Emulsión de Scott."

WALLER DE SASTRERIA Se ha trasladado á la Calle 19 Sur, N° 190, frente á La Bicicleta Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc. Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado. Telas finísimas y materiales de primera. Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante. PRONTITUD, ÉSMERO y HONRADEZ

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana

LESMES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación
Depósito de vinos "Domaine Catoy" de la casa de H. Tournon y C^o
Calle 17 Norte, N^o 258

HOTEL ESPAÑOL

Desde esta fecha se ofrece al público y en particular á sus amigos el nuevo propietario del antiguo hotel Hispano Americano, en que se han hecho reformas que llaman la atención de las personas de buen gusto, no sólo por el aseo sino por la suculenta cocina, dirigida por el infrascrito, bien conocido y apreciado del público. Advirtiéndole al mismo tiempo, que se servirán cenas hasta tarde de la noche á completo gusto de los clientes.

Cuartos para pensionistas á precios módicos
Almuerzos y comidas al alcance de todos los bolsillos

C. H. Monlouis

EL FERROCARRIL

Habiendo comprado este establecimiento de cantina al señor Juan Navas, ofrezco al público en general y en particular á los clientes, servicio esmerado, aseo, actividad y buen trato.— Aquí se vende á precio de costo.

Visítad la cantina frente á la Estación del Ferrocarril de Costa Rica y os convenceréis de la realidad!

J. Francisco Valladares

Cartago, enero 21 de 1903

Francisco Huete

avisa á sus amigos y relacionados que se ocupa de agencias y comisiones en San José

Eduque é instruya á sus niños antes que todo



Doy lecciones de enseñanza primaria inclusive de inglés, al módico precio de \$ 2.00 mensuales, en mi casa de habitación, sita en la Avenida 8^a, Este, junto al templo protestante.

Victoria Berry

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González.
Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos.
Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

El Faro de la Vida.

La superioridad de la Emulsión de Scott es indiscutible y se manifiesta instantáneamente ante el observador imparcial en los puntos siguientes: Primero, su sabor dulce y agradable; segundo, sus enérgicas "propiedades" en los casos de caquexia, tuberculosis, anemia, los infartos glandulares, las afecciones óseas de carácter estrumoso, las afecciones del aparato respiratorio, el raquitismo, etc. También en las convalecencias de enfermedades largas y debilitantes es un buen medicamento.

Además de sus propiedades curativas, la

Emulsión de Scott,

debido á la bondad de los elementos que reúne, tiene el "mérito" de que el aceite de hígado de bacalao, uno de sus principales componentes, está tan bien combinado y disfrazado su sabor que los niños á quienes se prescribe lo toman sin repugnancia.

Las imitaciones de la Emulsión de Scott sirven para causar daños considerables á la salud, por tanto exigir la legítima de Scott, verdadero "faro de la vida."

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en las Droguerías y Farmacias.

3A

Tipografía de Jenaro Valverde

Purificateur Larcade

INVENTADO POR EL DOCTOR LARCADE

Es el DEPURATIVO VEGETAL más poderoso conocido hasta hoy. PURIFICA LA SANGRE maravillosamente.

Cura radicalmente

Stifilis, Ulceras, Crostas, Cánceres, etc., etc.

A los 2 días de uso, resultados sorprendentes. A los 4 días los malos humores principian á ser secados.

AGENTES GENERALES.—A. ROUDEL & C^o—BURDEOS.

Escuela de Música SANTA CECILIA

La matrícula para el presente año y las clases para señoritas y jóvenes, están ya abiertas. Para informes: los lunes y jueves de 11 a.m. á 4 p.m., en la casa de habitación del que suscribe, 8a. Av. E., no. 24, lado sur de la Catedral.

El Director,

J. J. Vargas Calvo.

Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable.

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, ñámbar, sahínillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues dirjase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

RICARDO KRIEBEL,

Dentista alemán

Ha trasladado su despacho frente á la casa de don Federico Tinoco